





Acta de la Reunión de Coordinación Vertical del Profesorado del

Grado en Educación Social

Fecha:	Lugar donde se celebra:	Hora de comienzo:	Hora de finalización:
06/07/2023	ZOOM	10:30	11:40
Coordinadora:		Secretaria:	
Mariana Solari Maccabelli		Teresa Gómez Carroza	

Relación de asistentes:

Mariana Solari Maccabelli, Teresa Alzás García, Beatriz Martín Marín. Domingo Barroso Hurtado, Teresa Gómez Carroza, Carmina Garrido Arroyo, Eusebio Medina García, Rubén Arriazu Muñoz, Sara Espejo Antúnez, María Barroso Hurtado, Mª Ángeles García Gil, Jorge Guerra Bustamante y Gloria Solís Galán.

Miembros de la comisión que excusan su inasistencia:

Alejandro Cobos, Rosa Fernández, Mª Ángeles Serrano, Chema Corrales, Elena Felipe, Emilia González, Mabel Polo y Rachid Quarqui

Orden del Día

Punto 1. Información sobre el trabajo realizado por la Comisión de Calidad del Grado de Educación Social durante el curso 2022-2023:

- Punto 1.a. Bienvenida a las/os estudiantes de 1º del Grado de Educación Social
- Punto 1.b. Actividades formativas transversales
- **Punto 1.c.** Valoración del alumnado: talleres PAT con delegadas/os y cuestionario de valoración del título
- **Punto 1.d.** Valoración del profesorado: reuniones de coordinación horizontal con profesorado del 1er y 2º semestre



Comisión de Calidad del Grado en Educación Social



Punto 2. Informaciones para el curso 2023-2024

Punto 2.a. Reorganización del título (comisión de modificación del título)

Punto 2.b. Horarios y aulas

Punto 3. Reflexión del profesorado sobre el funcionamiento del Grado durante el curso académico 2022-2023

Punto 4. Propuestas de mejora para el curso 2023-2024

Punto 5. Ruegos y preguntas.

Desarrollo

En primer lugar, la coordinadora (Mariana Solari) agradece la asistencia a todas y todos y explica que el objetivo de la reunión es compartir perspectivas sobre cómo ha ido el curso 2022-2023 y hacer propuestas de mejoras para el próximo curso. A continuación resume las dos grandes partes en que está diseñada la reunión, y que coinciden con el orden del día.

La primera parte tiene como objetivo compartir con todo el equipo docente las acciones que se están llevando a cabo desde la Comisión de Calidad. En la segunda parte se pretende crear un espacio de reflexión para valorar entre todo el profesorado como está funcionando el título y qué se puede mejorar.

Se adjunta la presentación realizada (Anexo), con toda la información detallada que se presentó durante la reunión

Punto 1. Información sobre el trabajo realizado por la Comisión de Calidad del Grado de Educación Social durante el curso 2022-2023

Punto 1.a. Bienvenida a las/os estudiantes de 1º del Grado de Educación Social.

Sobre este punto la coordinadora expone que, aunque desde la facultad habitualmente se organiza una jornada de bienvenida para todo el estudiantado de 1º (que no se ha vuelto a celebrar desde la pandemia), desde hace dos años desde la Comisión de Calidad organizamos, de manera más específica, una jornada de bienvenida para el alumnado de 1º de Educación Social. Hacemos una muy buena valoración de los resultados obtenidos, aunque señalamos algunos aspectos que debemos seguir mejorando. Se pide al profesorado que en Septiembre, cuando reciban la invitación, los que puedan se pasen por el aula donde tenga lugar la Jornada de Bienvenida y así puedan presentar brevemente su



Comisión de Calidad del **Grado en Educación Social**



asignatura.

Punto 1.b. Actividades formativas transversales.

Se informa que el curso pasado se han realizado muchas actividades formativas transversales, específicamente dirigidas al alumnado de todos los cursos de Educación Social (entre otras, se organizaron 17 talleres enmarcados en el Plan de Acción Tutorial de la facultad). Hubo una muy buena valoración de las actividades por parte del profesorado y alumnado (como manifestaron en reuniones y cuestionario), pero se señaló como aspecto mejorable que estas se organicen en una franja horaria en la que todo el alumnado del título tenga disponibilidad, ya que muchas personas no podían asistir por coincidencia con horas de clases.

Punto 1.c. Valoración del alumnado: talleres PAT con delegadas/os y cuestionario de valoración del título.

Dentro del plan de trabajo de la comisión de calidad, se había incluido la necesidad de conocer la valoración que hacen del título tanto el alumnado como el profesorado implicado.

Para conocer la perspectiva del alumnado, se han organizado dos talleres dentro del PAT, dirigidos de manera específica a las/os delegadas/os de clase y representante de estudiantes del Grado en Educación Social. En ellos, las personas asistentes compartieron sus principales inquietudes, problemáticas, necesidades y propuestas de mejora.

Complementariamente, se pasó un cuestionario anónimo de valoración del grado a todo el alumnado del título, enviado tanto desde Decanato como a través de las/os delegadas/os de aula. El cuestionario cuenta con cuatro grandes Bloques:

- A) Valoración del Grado.
- B) Valoración del Curso 2022-2023
- C) Temáticas sociales de interés
- D) Valoración de cada asignatura cursada

Desde la comisión de calidad se enviará al profesorado varios informes:



Comisión de Calidad del Grado en Educación Social



- Informe con los resultados globales de los bloques A, B y C (julio de 2023)
- Informe individual de valoración de cada asignatura (julio de 2023)
- Informe a las/os coordinadoras/es de las asignaturas entre las que el alumnado haya identificado solapamientos (primer semestre curso 2023-2024)

Punto 1.d. Valoración del profesorado: reuniones de coordinación horizontal con profesorado del 1er y 2º semestre.

En el Anexo se presentan las principales conclusiones obtenidas

Punto 2. Informaciones para el curso 2023-2024

Punto 2.a. Reorganización del título (comisión de modificación del título).

Como consecuencia de la propuesta de modificación realizada por la comisión constituida para esta tarea, y una vez recibida la aprobación por parte de ANECA, el próximo curso se pondrá en marcha el nuevo plan de estudio, que comenzará con el grupo de 1º curso. Hasta el curso 2025/2026 no se materializará en modificaciones concretas, porque los cambios afectan al 3º y 4º curso. Este cambio afecta fundamentalmente a las prácticas externas, que aumenta su extensión (de 18 a 24 ECTS) y en la temporalización de las asignaturas optativas de 4º curso y una obligatoria. En el 4º curso estarán todas las signaturas optativas en el 1º semestre y el TFG y prácticas externas en el 2º semestre.

Punto 2.b. Horarios y aulas

A partir de las valoraciones y solicitudes del alumnado, y como consecuencia de las propuestas recibidas en reuniones de coordinación horizontal del profesorado (1° y 2° semestre), desde la comisión de calidad se ha propuesto **liberar una franja horaria los miércoles entre las 11:30 y las 13:30**, en la que el alumnado de 1° a 3° del Grado de Educación Social no tenga clase y en la que se puedan organizar estas actividades formativas transversales. Esta solicitud se trasladó a Decanato, desde donde se hicieron los reajustes necesarios en los horarios para poder implementar esta mejora. La coordinadora quiere agradecer de manera explícita el apoyo recibido por parte de Decanato y, en particular, la gran labor realizada por el Secretario Académico. Asimismo, la coordinadora pide disculpas por no haber informado al profesorado del título sobre esta petición antes de que se hiciesen públicos los horarios provisionales para el curso 2023-2024, ya que esta falta de información ha podido



Comisión de Calidad del **Grado en Educación Social**



llevar a que no se entendieran los motivos por los que se modificaron sus horarios. Dicho esto, quiere agradecer la comprensión, apoyo y flexibilidad de la inmensa mayoría del profesorado del título para ajustar sus horarios, con el fin de contar con esa franja de dos horas los miércoles para que el alumnado pueda acudir a las actividades formativas transversales.

Por último, se ofrece a todo el profesorado la posibilidad de que cuente con esa franja para poder organizar actividades de interés para todos los cursos del Grado y se solicita que lo informe a la comisión de calidad (msolari@unex.es) para poder incluirlo en el calendario y contribuir a su difusión.

En lo que respecta a las aulas, como consecuencia de las solicitudes de alumnado y profesorado, se ha trasladado a Decanato la necesidad de contar en todos los cursos del Grado en Educación Social con aulas con mobiliario móvil y que permita un uso flexible de los espacios. Desde Secretaría Académica nos transmiten que harán todo lo posible, pero no pueden garantizarlo para el curso 2023-2024, debido a la escasez de aulas con estas características y las demandas de la mayor parte de los Grados. Asimismo, nos han indicado que las aulas actualmente asignadas no son las definitivas.

Punto 3. Reflexión del profesorado sobre el funcionamiento del Grado durante el curso académico 2022-2023.

Punto 4. Propuestas de mejora para el curso 2023-2024

Para abordar estos dos puntos, se abre el turno de palabra para que el profesorado asistente comparta las valoraciones que desee.

Gloria Solís, en primer lugar da las gracias a la Comisión por el trabajo desarrollado y comenta que, al no conocer la propuesta de la comisión sobre la liberación de la franja para actividades transversales, había solicitado al secretario académico un cambio de horario por un solapamiento que tenía. Señala que volverá a escribirle para facilitar la implementación de esta propuesta.

Carmina Garrido también da las gracias a la coordinadora por el excelente trabajo desarrollado y pide que la información sobre el desarrollo de las actividades en la franja que se ha establecido para ello la tengamos con suficiente tiempo de antelación para que podamos incorporarlas a las asignaturas.

Beatriz Martín da igualmente las gracias y quiere resaltar la utilidad de las jornadas de bienvenida al alumnado de 1°, y considera que gracias a esta los estudiantes se sienten acogidos en la Facultad. Asimismo, señala que la asistencia conjunta del profesorado hace que el alumnado que comienza su



Comisión de Calidad del **Grado en Educación Social**



Grado vea el título de forma global.

Eusebio Medina agradece a la coordinadora el trabajo que está realizando la comisión de calidad. Sugiere intentar aumentar la participación de estudiantes en el cuestionario de valoración del título, pasándolos todos a la vez en los diferentes cursos y en periodo lectivo. También señala la importancia de que las asignaturas optativas sean más prácticas y cercanas al mundo laboral. Comenta la necesidad de favorecer más convenios con entidades (por ejemplo, vinculadas al desarrollo rural) para que nuestro alumnado realice las prácticas. La coordinadora le anima a promover el establecimiento de esos convenios y comenta que desde Decanato (y, en concreto, desde el vicedecanato de prácticas) se suelen poner muchas facilidades para firmar nuevos convenios. Por último, Eusebio señala la necesidad de proponer de manera conjunta actividades transversales y abordar temas como la inserción laboral o la inteligencia artificial.

Rubén Arriazu se suma a las felicitaciones y cree que esta comisión tiene un tinte diferenciador y de mejora de la calidad de la formación que ofrecemos. Centrándose en las actividades formativas transversales, propone la posibilidad de organizar sesiones de cine-fórum en las que reflexionar con el alumnado en torno a películas y documentales que aborden diversas problemáticas sociales.

Punto 5. Ruegos y preguntas

Para finalizar, la coordinadora da las gracias a todo el profesorado del título por el alto nivel de cumplimento con la elaboración y revisión de los planes docentes, la asistencia a las reuniones horizontales y los comentarios constructivos que se han realizado durante esta reunión. También agradece a la comisión de modificación del título por la difícil labor desempeñada y los acuerdos alcanzados, así como a Decanato por su apoyo para materializar las solicitudes propuestas por la comisión de calidad.

Fechas de Aprobación:	Firma de la secretaria:	Visto bueno de la Coordinadora:
15/09/2023		Mariana.
	Fdo: Teresa Gómez Carroza	Fdo: Mariana Solari Maccabelli